

TIE
S/1
3

Doctorand/a:	JUAN RODRÍGUEZ SOLER
Títol de la tesi:	Modelos de desarrollo local en el periodo de precrisis económica
Director/a:	Dr.Fausto Miguélez Lobo / Dr. Joan Miquel Verd Pericàs
Tutor/a:	Dr. Joan Miquel Verd Pericàs
Data i hora de la defensa:	15 de febrer de 2019 a les 16 h
Codi i descripció de la sala:	Sala de Graus B1/021
Institució:	Facultat de Ciències Polítiques i de Sociologia
Programa de Doctorat:	SOCIOLOGIA
Lloc on s'ha d'enviar l'acta de la defensa per correu intern	DEPARTAMENT SOCIOLOGIA

Sònia Parella Rubio
Coordinadora del Programa de Doctorat

|

Tesis doctoral

MODELOS DE DESARROLLO LOCAL EN EL PERIODO DE PRECRISIS ECONÓMICA

Juan Rodríguez Soler

Directores: Fausto Miguélez y Joan Miquel Verd



La tesis analiza las estrategias de desarrollo local y creación de empleo en el marco de la Unión Europea en el período de expansión previo a la crisis económica de 2008 (y que coincide con el período de desarrollo de las políticas e iniciativas de desarrollo local en el contexto europeo). El enfoque planteado permite profundizar en las políticas y estrategias locales de desarrollo y empleo de dos territorios ubicados en la provincia de Barcelona (Manresa/Bages y Sant Feliu de Llobregat/Baix Llobregat). La investigación pone el foco en contrastar los modelos teóricos predominantes sobre el desarrollo local con los modelos aplicados en los territorios seleccionados, atendiendo a la configuración de dichos territorios, los mecanismos de gobernanza y a la posición que el empleo tiene en dichos modelos. La tesis, por tanto, se interroga sobre la traslación de estos dos modelos teóricos (modelo social-sostenible vs modelo económico-competitivo) a los territorios estudiados, los factores que caracterizan el desarrollo local y cómo se articulan.

La metodología utilizada plantea una estrategia cualitativa basada en la realización de entrevistas a actores clave de cada territorio como técnica principal de obtención de datos: Administración local (municipal y comarcal), agentes sociales y otros actores significativos de cada territorio. También se han recogido y analizado documentos relacionados con el desarrollo local de cada caso. Para el análisis de los datos se ha realizado un análisis de contenido de los materiales obtenidos. El diseño metodológico sigue el planteamiento de un modelo de análisis que define que el desarrollo local aplicado en un territorio se plasma tanto en el nivel de la concepción por parte de los actores implicados como en el nivel de la implementación o de las iniciativas desarrolladas en el territorio.